

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 4 de Febrero de 1909

Año XXXVIII. Num. 10 723

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Desde Barcelona

2 Febrero.

El discurso del Sr. Maura, al hacer el resumen de totalidad en el Senado, ha causado, al ser comocido, verdadera sensación, y continúa siendo en los círculos objeto de muchos comentarios.

Son en gran número los telegramas de felicitación dirigidos al presidente, muchos de ellos suscritos por personalidades neutras de gran significación social.

—La sesión inaugural del Colegio de Médicos de Barcelona, verificada anoche, revistió gran impopularidad.

Así la Memoria del secretario, doctor Andreu, como el discurso, encomendado al doctor Nenacho fueron muy notables.

El alcalde accidental pronunció un estusiasmático elogio del Cuerpo médico barcelonés, y el gobernador civil cerró la sesión con un elocuente discurso, en el que trató puntos de esencial interés para la clase médica y para la higiene pública, siendo todos muy aplaudidos.

—En el teatro Romea se ha estrenado una comedia de Santiago Rusiñol, titulada «La literata».

Es una sátira, finísima y regocijada, contra la intrusión feminista en la literatura, sobresaliendo algunos tipos de «literatas» muy bien observado, y uno de literato incipiente, que es una verdadera delicia.

La obra obtuvo éxito completo.

—Se ha dado un caso curioso de desacuerdo administrativo.

El gobernador exige estrictamente el cumplimiento de la disposición prohibiendo la reventa de billetes de espectáculos públicos, multando y encarcelando a los que no la cumplen.

En cambio la Delegación de Hacienda ha circular un aviso a los revendedores, notificándoles que se les reservarán las patentes hasta el día 10 del actual, advirtiéndoles que pasado ese plazo procederá contra ellos por la vía de apremio.

—Comunican de Igualada que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de tejidos de Bofill y Compañía, que son un centenar.

Reclaman aumento de salario.

Se hacen esfuerzos para conjurar el conflicto antes de que se extienda, porque se trabaja para que secunden la huelga los obreros de las demás fábricas de la comarca.

—Ha empezado a funcionar la sección ciclista del cuerpo de Seguridad.

—El primero y tercer premio de la Lotería que han correspondido a Barcelona en el sorteo de anteayer, están distribuidos entre infinidad de personas y fueron despachados en talones de uno y dos reales.

—Suscritas por las autoridades civiles de Perdiñán, han recibido las de Barcelona invitaciones para asistir a las nombradas fiestas del Carnaval de

aquella ciudad.

Están todas redactadas en catalán.

—El Ayuntamiento ha propuesto 55.000 pesetas para la organización y sostenimiento de las colonias escolares en el año actual.

—Se ha declarado en quiebra la sociedad de riperts y automóviles «La Catalana».

Dícese que entre los principales acreedores figuran el Banco de España y Banco de Barcelona.

—Aumenta la enemiga entre los partidarios de la Sociedad del Arte de Imprimir y los lerrouxistas.

Entre varios de éstos y aquéllos, se promovió una acalorada discusión, porque los del Arte de Imprimir siguen colocando carteles en las esquinas excitando al *boycott* contra «El Progreso».

Intervinieron algunos agentes, que condujeron a la Delegación a los alborotadores.

Los detenidos en la Bohemia Modernista fueron puestos luego en libertad.

Los del Arte de Imprimir acusan a los lerrouxistas de haber promovido desórdenes en un mitin.

—Desde mañana el «Diario de Barcelona» publicará tres ediciones diarias ó sea las dos que actualmente publica, mas una edición de la noche que se repartirá a los suscriptores de la localidad entre siete y ocho de la misma.

—Estos días han llegado los vapores pesqueros «Avispa» y «Lord Robert» con 35.000 kilos pescado.

Muy edificante

Desde hace algún tiempo existe una cuestión en Barcelona, que tiene divididos a los tipógrafos y el asunto se reduce a si la sociedad tipográfica la «Neotipia» debe ser considerada burguesa ó no y si el diario «El Progreso», que sustenta ideas republicanas debe despedir a dos cajistas que son socios de aquella sociedad.

Por negativas del diario «El Progreso» al despido de los operarios indicados, se ha celebrado un mitin, hablando en él tres oradores, que han dicho las siguientes lindezas:

Que uno de los mas conspicuos anarquistas fué expulsado del taller donde trabaja porque los mismos obreros comprobaron que robaba al patrono. Este conspicuo, debiendo ir a Madrid para responder de un proceso, pidió y obtuvo de una sociedad obrera 100 pesetas para el viaje. Después visitó a un político solidario y fingiendo no tener un céntimo, sacóle otras 100 pesetas y con esos 40 duros dió un paseo por Madrid y otras ciudades.

De otro anarquista no menos recalcitrante se ha dicho que tuvo que huir de Murcia por haber robado 400 pesetas de una colecta a favor de unos presos.

De un tercero, que cooperó a estafar 500 pesetas a una sociedad obrera en beneficio de un amigo suyo.

De un cuarto, que fingiendo grandes entusiasmos anarquistas, es confidente del gobernador, con el cual se veía a diario en el domicilio de un conocido marqués.

Estos cuatro anarquistas son actualmente delegados de muchas sociedades obreras.

Los amigos de los inculcados han tratado varias veces de interrumpir a los oradores, originando algunos alborotos y dando lugar a que se repartieran cachetes.

La policía ha practicado tres detenciones.

El Kaiser, intimo

Ha llegado Guillermo II, el día 13 de Enero, a una edad importante.

Hallase en «la mitad de su vida», como dijo Dante en un momento de optimismo. Es decir, que ha cumplido los cincuenta años, diría el corresponsal sencillamente.

Y a esta edad, después de veinticinco años de una vida laboriosa en el Trono, conserva el Kaiser toda su personalidad, llena de fortaleza, de inteligencia y de salud.

Los que le han visto de cerca han podido observar que, tras de un día fatigoso de maniobras, discutía por la noche con sus generales el plan de campaña para el día siguiente. Poco después, habiendo dormido cuatro horas escasas, veíasele de nuevo á caballo, dispuesto a sufrir las fatigas de otras maniobras.

En Palacio, en sus viajes, siempre atento a sus regios deberes. No descansa. Trabaja todo el día. Hasta en vacaciones sigue trabajando.

En la mesa, en el yate, en todas partes está dispuesto a recoger impresiones, a escuchar a la opinión pública, a discutir temas complicados.

La vivacidad constante, la amabilidad franca é ingenua del Emperador, débense a la robusta constitución de su cuerpo y a la fortaleza de su espíritu.

Esto le hace ser ante todo un hombre alegre, que siempre se halla de buen humor.

Mucho debe a su afición a los deportes. Es buen jugador de *tennis*, un ginecete consumado, un incansable andarín, un amante de las montañas, un cazador modelo.

Conocida es su inclinación a los deportes de mar. En cambio no le interesan las carreras de caballos.

Como a buen *sportman*, le place la vida sencilla. Jamás tuvo afición a las bebidas alcohólicas. Bebe en las comidas un vaso solo de Mosela ó un poco de champagne, que mezcla con aguas minerales. Desde hace diez años tiene abolida la cerveza y los licores.

También es moderado en fumar. Estando de viaje fuma dos ó tres cigaros habanos al día.

Prefiere comidas sencillas, digestivas, aborreciendo los platos complicados y

los manjares sutiles, que no prueba nunca. A bordo de sus buques suele comer el rancho que se le sirve a la marinería.

La vida intima, la vida de hogar del Emperador, es también modelo.

El primer almuerzo lo toma en familia. Después los Emperadores dan un paseo por el Tiergarten, cuando están en Berlín. Por las noches reúne la familia Imperial en la biblioteca de Palacio, pasando la velada en conversaciones y juegos, como una buena familia burguesa.

La Emperatriz y sus damas hacen labores á veces. El Emperador lee en ocasiones, ó escucha la lectura de un libro, hecha por un ayudante. El Emperador prefiere los periódicos de su país, pero también los ingleses y franceses son de su gusto. No rehuye leer todo cuanto pueda sugerirle una idea ó abrir ante sus ojos un punto de vista nuevo y original.

Guillermo II, á los cincuenta años, en plena juventud y vigor, puede hacer mucho todavía en beneficio de su país, que tanto le debe.

ESPIGUEO

Madrid 1.º Febrero.

La sociedad de ómnibus automóviles «La Catalana» se ha declarado en quiebra.

Ha visitado al Monarca el Sr. Luca de Tena, propietario del periódico «A B C», con objeto de agradecerle el nombramiento de senador vitalicio. Igualmente agradeció el autógrafo que se ha servido remitirle Don Alfonso para el número extraordinario de dicho periódico, cuya venta será destinada á socorrer á los supervivientes de los terremotos de Sicilia y Calabria.

Muy en breve trata el Ministro de la Gobernación de llevar al Consejo de Ministros sus proyectadas reformas en Correos y Telégrafos.

ARMONIAS REPUBLICANAS

UN COMUNICADO

El vendedor de periódicos de la plaza de la Catedral, D. José Hernandez, ha enviado el siguiente comunicado á «El Progreso», interesándonos su publicación:

«Sr. Director de «El Progreso».

Muy señor mio: Enterado del sueldo que publica el diario de su dirección, en su edición del día 1.º del corriente, página segunda, columna tercera, con el título «Distinción canonical», debo manifestarle como interesado que soy en este asunto que son absolutamente falsas las manifestaciones que me atribuye. Ni el cabildo de la Catedral me ha hecho ninguna intimidación porque vendo «El Progreso», ni vendo cinco «Progresos» más por cada uno de los demás diarios, pues cuando más vendo son tres números de su periódico por día, ni he dicho palabra que á este asunto

to se refiera.

Como que la información que publica su diario perjudica mis intereses, amparándome en la ley de imprenta, le ruego la rectifique.

José Hernández.

Barcelona 1.º Febrero de 1909.»

En la propuesta de este mes del Ministerio de la Guerra, ascenderán en infantería como consecuencia de las vacantes ocurridas, 4 tenientes coroneles á coronel, 8 comandantes á teniente coronel, 14 capitanes á comandantes y 18 primeros tenientes á capitanes.

Uno de estos días se anunciará una convocatoria para cubrir 14 vacantes de veterinarios militares de la clase de terceros que existen en el cuerpo de veterinarios.

El Gobernador de Barcelona Sr. Ossorio ha dicho que ha impuesto multas de 125 pesetas al superior de una Congregación religiosa de las afueras de Barcelona y al médico de la misma.

En el establecimiento de enseñanza que sostiene la mencionada Congregación—dijo el Gobernador,—se han registrado en muy pocos días bastantes casos de fiebres tifoideas, seguidas algunas de defunción.

Ni el director del establecimiento ni el médico, han dado, como era deber suyo, el oportuno parte.

La Junta provincial de Sanidad, á la que se denunció lo que sucedía, y yo por mi parte, después de las investigaciones oportunas, hemos creído conveniente poner manos en el asunto para evitar, en beneficio de la salud pública, que se oculten casos como este, faltando á lo que prescriben todas las disposiciones sobre sanidad.

Luego indicó el Gobernador, que como consecuencia del mismo hecho, la Junta de Sanidad acordará también los medios de evitar que el establecimiento aludido pueda constituir un foco de infección, y añadió que el inspector de Sanidad municipal correspondiente ha sido amonestado.

Para evitar que puedan seguir ocultándose á las autoridades que tienen el deber de velar por la salud del vecindario, casos de enfermedades infecciosas, el Sr. Ossorio ha rogado al presidente de la Audiencia recuerde á los jueces municipales la obligación de comunicar á la autoridad gubernativa periódicamente nota detallada de las partidas de defunción que extiendan.

Jeréz de la Frontera.—A las diez de la mañana los presos hicieron un planete, negándose á comer el rancho y recogiendo solo 600 gramos de pan, acudieron las autoridades y los revoltosos dijeron que el rancho tenía malísimas condiciones y por esto se habían negado á comerlo.

El juez, con el alcaide y hermanas de la Caridad, han acordado establecer una vigilancia para que se les sirva el rancho en las condiciones debidas.

Así lo ha manifestado el juez á los reclusos y esta declaración hizoles volver á la tranquilidad comiendo el rancho.

En la actualidad hay en seta cárcel 150 presos.

En el Ministerio de Estado nos han facilitado la siguiente nota oficiosa:

Ayer por la mañana fondeó en Nápoles el crucero «Princesa de Asturias», conduciendo al Embajador de España

en el Quirinal, Pérez Caballero, ai ayudante del Rey, conde del Grove y al agregado militar, teniente coronel Manzano, que en nombre del Gobierno español acaban de recorrer los lugares devastados por los últimos terremotos, distribuyendo socorros en efectos y metálico entre los perjudicados.

La expedición dirigida por el embajador ha durado 15 días durante los cuales han sido visitados los puertos de Milaso, Palermo, Messina, Reggio y Catania.

En Milaso desembarcó una columna de 150 hombres con la sección sanitaria recorriendo los pueblos de Sampiter, Nieceta y Gualceri en los que armaron tiendas de campaña procedentes de Barcelona.

En todas partes los representantes españoles fueron muy bien acogidos tanto por las autoridades como por los habitantes del país, los cuales les despidieron con grandes manifestaciones de simpatía dando vivas al Rey y á la nación española.

Mañana regresarán á Roma los señores Pérez Caballero, Conde del Grove y teniente coronel Manzano.

El crucero «Princesa de Asturias» tan pronto como haya hecho carbón se dirigirá de Nápoles á Cartagena.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia, en vista de lo que dispone el artículo 318 del vigente Reglamento del impuesto de consumos, ha autorizado á los Ayuntamientos de esta provincia para que, si el día primero del mes de Febrero próximo no hubiese recibido aprobado el repartimiento del corriente año, procedan á la cobranza del primer trimestre con sujeción al repartimiento aprobado para el año anterior, sin perjuicio de las rectificaciones que hubiere lugar respecto á la aprobación del repartimiento del presente año.

Cádiz.—Los liberales de Jerez, que han puesto á su frente al joven duque de Almodóvar del Río, hijo del ex ministro de igual título, difunto, no se amoldan á la jefatura provincial del señor Toro, y se disponen á proceder por cuenta propia en materia de organización, sin soportar otra superioridad que la del Sr. Moret.

Jerez, con su circunscripción, constituye desde hace tiempo un núcleo política importante, que no sostiene con Cádiz, la capital de la provincia, más que las relaciones puramente oficiales impuestas por las leyes; pero, siempre que puede, se elimina de su cumplimiento.

Los liberales, pues, procederán en Cádiz y en Jerez cada grupo por su cuenta y riesgo, y á todo lo más á que podrá aspirarse será á que el histórico Guadalete sirva de frontera á las aspiraciones de cada circunscripción.

Exactamente lo mismo viene ocurriendo hace tiempo con los conservadores, y sucederá con todos los partidos, porque generalmente en Jerez suelen organizarse mejor que en Cádiz.

Roma.—En todos los observatorios geodinámicos de Italia señalaron anoche los aparatos, durante dos horas, desde las cuatro, un violentísimo temblor de tierra ocurrido á distancias difícilmente precisables.

Las sacudidas han debido ser muchas y terribles todas.

Confíase en que el fenómeno se haya desarrollado en el fondo del mar. Si ha

sido en tierra habitada, hay que lamentar seguramente otro horroroso cataclismo, como el de Italia.

Los astrónomos han notado hoy que el sol estaba oscurecido por cinco enormes manchas, observación que merece ser consignada, aunque no tenga relación con el misterioso terremoto, para sumarla á las muchas alarmantes de estos últimos tiempos.

Esta mañana á las 7'30 minutos se sintió una sacudida en todos los pueblos del Estrecho de Messina, incluso Messina y Reggio. Los barcos tuvieron que reforzar sus amarras, porque el súbito oleaje los ponía en peligro.

A las siete y venticuatro se había sentido otro temblor.

París.—Telegrafían de Praga que han vuelto á reproducir los teques sus tumultuosas manifestaciones.

A los gritos de ¡Abajo Alemania! y ¡Viva Servia! recorrieron las calles céntricas, atacando á los estudiantes alemanes.

La policía dió varias cargas y detuvo é hirió á muchos de los alborotadores.

París.—Telegrafían de Lyon que al salir de la catedral el obispo M. Grenelle, un cabo llamado Kraemer disparó sobre el prelado dos tiros de revólver, y otro sobre la hermana del obispo, de quien el agresor está divorciado.

Afortunadamente, el arma de que se valió el agresor sólo estaba cargada con cartuchos sin bala.

San Petersburgo.—En una mina de Boovel ha ocurrido una gran explosión de grisú, dejando sepultados á cincuenta mineros.

Trabájase activamente para salvar á los que han quedado vivos.

El general D'Amade jefe de las tropas francesas en Marruecos, abandonará Casablanca el día primero de Febrero próximo, sustituyéndole en dicha jefatura el general Moynier.

A su regreso á Francia el general D'Amade se detendrá en Madrid para agradecer á S. M. don Alfonso la distinción de que fué objeto.

Roma.—El vapor español «Cataluña» ha fondeado en Civitavecchia desembarcando 200 supervivientes de Messina, que han sido trasladados á los hospitales de Roma.

Nápoles.—El embajador de España ha visitado al alcalde, entregándole 15 mil pesetas para los heridos y supervivientes de Celabria y Sicilia.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del 1.º de Febrero de 1909

Presidió el Alcalde D. José M. Mercadal Pons; asistieron los concejales señores Pons Sitjes, García, Tomás, Sintes Pascuchi y Derresdías.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder licencia á D. Francisco Timoner Gornés para efectuar obras en el frontis de la casa núm. 68 de la calle del Castillo.

Conceder licencia á D. Martín Martínez Carpena para cerrar una puerta y una ventana de la casa n.º 9-11 de la

calle del Sto. Cristo.

Conceder licencia á D. José Riera Escudero para adornar la fachada de la casa núm. 10 de la calle Nueva.

Aprobar el pliego de condiciones para la subasta de copio de piedra machacada para las atenciones de los afirmados y demás servicios municipales para este año.

Conceder 15 pesetas á D. Miguel Olives por indemnización de las ropas inutilizadas de la pertenencia de su hijo Julio fallecido de enfermedad contagiosa, y pagar otras 15 por igual concepto á D. Esperanza Sintes.

Pagar varias cuentas presentadas al Ayuntamiento en la sesión ordinaria anterior por ptas. 89'50.

Pagar una cuenta de D.ª Catalina Taltavull presentada también al Ayuntamiento en la sesión ordinaria anterior ptas. 15'30.

Quedar enterado de una comunicación del Sr. Alcalde de Villa-Carlos, mostrándose conforme en abonar aquel Ayuntamiento la mitad del costo de la obra de reparación del camino viejo que desde Mahón conduce á Villa-Carlos y S. Luís en la parte que es común al de dicha Villa y al de esta Ciudad.

Destinar 50 pesetas, cantidad igual á la acordada por el Ayuntamiento de Alayor para el arreglo del camino de «Rafal Rubí», por ser común á ambos municipios.

Aprobar la distribución de fondos para el mes de Enero.

Id. id para el presente mes.

Pagar las cuentas siguientes: De trabajos efectuados en el arreglo del camino carretera vieja de Alayor 30'80 pesetas.

Id. id. empedrado plaza Carmen 26'40 idem.

Id. afirmado de la calle de Prieto y Cauies 24'00 id.

Novena liquidación provisional de las obras acreditadas por el contratista de la Cuesta Larga 984'14 id.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó dotar de un capote de abrigo é impermeable á los doce niños de la Casa de Misericordia que asisten á los enterramientos.

Autorizar al Director del Dispensario Oftalmológico para la adquisición de varios efectos.

Quedar enterado de haber sido alquiladas por meses las casetas-carnicerías núms. 6 y 7.

Celebrar el día 15 del presente mes en el Teatro Principal la función á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

A INFORME

De la Comisión de Policía urbana.

Instancia de D. Pedro Sintes Gomila, pidiendo permiso para edificar una cochera en un solar que posee en la calle de S. Jaime del anejo pueblo de S. Clemente.

Para que se estudie si el servicio de limpieza de calles se ha de prestar con cuatro ó cinco carros.

De la Comisión de Gobernación, renuncia del cargo que ha presentado el Oficial 2.º de Secretaria Sr. Mesa.

De la Comisión de Hacienda.

Las cuentas siguientes:

Relación de las cantidades que deben percibir los músicos agregados á la Banda municipal 334'00 pesetas.

De D. José Buils, por costo de una caldera de cobre para el Matadero público 50'00 id.

De D. Remigio Alejandro, por sellos

y papel timbrado 41'00 id.

De D. José Gornés Sintés, por diez palas hojalata empleadas en la plantación el día de la fiesta del árbol 4'00 id.

De D. Juan Socías Bennasar, por cuatro viajes en coche de los niños y niñas del pueblo de San Clemente que el día 17 de Enero asistieron a la inauguración de la fiesta del árbol 8'00 id.

De D. Bernardo Fábregues, su cuenta impresos 27'50 id.

De D. José Riudavets por 24 litros alcohol empleado en la desinfección de habitaciones 24'00 id.

Liquidación de los derechos de Madero de Enero último por 973'52 id.

Cuenta de 74 metros y medio de adoquines en el campo de juego de la Explanada 223'50 id.

Cuenta de D. Juan Riudavets por jornales y materiales de carpintería invertidos en la primera escuela de niños 21'60 id.

Y se levantó la sesión.

Cartera de Mahón

Círculo Monárquico

Por cuenta de esta Sociedad, se pondrá en escena el próximo viernes en el Teatro Principal, la ópera en cuatro actos del inmortal Maestro Verdi

OTELLO

Las localidades se despacharán hasta las 6 de la tarde del mismo día en el domicilio social, y transcurrida dicha hora en la taquilla del Teatro.

La vecina aldea de S. Clemente, ha querido también inaugurar la fiesta del árbol, y á ese efecto ayer las niñas y niños de las escuelas públicas, acompañados de sus profesores, plantaron en la plaza 4 árboles, dos por dos niñas y otros dos por dos niños, asistiendo al acto los vecinos de aquel caserío y reinando mucha animación.

La función anunciada para esta noche en «El Consey» ha tenido que variarse, porque la tiple y el tenor se encuentran imposibilitados de cantar, según certificado facultativo expedido por orden del Sr. Delegado, ante quien se habían presentado reclamaciones.

La función consistirá, pues, en las siguientes zarzuelas:

- 1.º El «Duo de la Africana».
- 2.º «El Grumete».
- 3.º «El Chiquillo», y
- 4.º «El duo de los paraguas», del «Año pasado por agua».

Los Sres. suscriptores a la Revista «Vida Marítima» que deseen adquirir las tapas de lujo para la encuadernación de dicha obra, pueden dirigirse á su corresponsal administrativo.

Andrés Roselló Pascual.—San Elias, 12 Mahón.

Nos alegramos de la reposición en su destino de Secretario Interprete de esta Estación Sanitaria, á favor de nuestro amigo D. Bartolomé Escudero, cuya noticia dimos en nuestro número de ayer.

Es el Sr. Escudero un antiguo, honrado é inteligente funcionario, merecedor de toda clase de distinciones, que el Gobierno con justicia acaba de reconocer.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen se ha celebrado esta mañana un turno de misas, en sufragio del alma del que fué Registrador de la Propiedad de este Partido, D. Leopoldo Lapuerta, fallecido hace dos años.

Han asistido la familia y varios amigos del finado.

Mañana á las doce tendrá lugar en las Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta para la adquisición de piedra azul, para el adoquinado de las calles.

Donativos recibidos á favor de la tómbola á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Plas.

Sra. Viuda de Tejedor Aldecoa y Compañía 30'00
Sres. G. y A. Figueroa 20'00

ECOS DE VILLA-CARLOS

Como no podía por menos suceder, en esta pintoresca población ha repercutido también el eco de desolación que envuelve en estos momentos á nuestros infortunados hermanos de las regiones de Calabria y Sicilia, acudiendo presurosa á remediar, en lo posible, tanto llanto y tanta desgracia.

Inmediatamente que fué recibida por el Sr. Ecnómo D. Lorenzo Vanrell, la circular del M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de la Diócesis, pasó atenta comunicación á la Corporación Municipal invitándola á que se dignara asociarse al clero parroquial, nombrando una comisión para que juntamente con éste, efectuar una colecta entre estos honrados y nobles vecinos.

El Ayuntamiento, no solamente contestó con afectuosa comunicación, adhiriéndose á lo solicitado por el encargado de la parroquia, sino que además en una de las últimas sesiones, acordó por unanimidad, conceder un donativo de cincuenta pesetas, nombrando dos concejales para que en unión del clero se llevara á cabo la cuestión pública.

El Alcalde Sr. Texidor y Ecnómo Sr. Vanrell, formaban una de las comisiones, y la otra, el vicario Sr. Villalonga y concejal Sr. Puig.

Las dos comisiones visitaron, en estos últimos días á todos los vecinos, y todos ellos contribuyeron, á medida de sus fuerzas, con sus limosnas á enjugar las lágrimas de sus infortunados hermanos, dando así patente prueba de sus sentimientos caritativos.

La Corporación Municipal, hizo entrega de las cincuenta pesetas de su donativo, al Ecnómo Sr. Vanrell y con las 77'50, recaudadas entre el vecindario, giró éste á Ciudadela oportunamente, un total de ciento veinte y siete pesetas con cincuenta céntimos, á la Secretaría de la Cámara de este Obispado, la que será enviada sin dilación á Italia para que sea distribuída entre los que han quedado sin vivienda, sin pan y sin abrigo.

Testimoniamos públicamente la gratitud que debemos al digno Ayuntamiento, que preside D. Luis Texidor, al humanitario pueblo de Villa-Carlos y al Sr. Ecnómo Rdo. D. Lorenzo Vanrell, por el favorable resultado conseguido.

Gozvar.

Febrero 4 de 1909.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Andrés Corsino aboga-

do de incurables, José de Leonisa confesor y Gilberto.

Santo de mañana.—Stos. Albino, Agueda y Calamanda vírgenes.

Vista á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. María.

Oración de las Cuarenta-Horas en la Concepción, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 y media á 7.

Mañana, primer viernes de Febrero, en Sta. María á las 6 Misa y luego los pasos del Viacrucis; á las 7 se descubre S. D. M., Estación, Misa meditada, Comunión general, letanías y el ejercicio propio del Apostolado de la Oración con solemne bendición y reserva. Por la noche Rosario.

En el Carmen también Misa y Comunión de Desagravio al Corazón de Jesús á las 7 y media. Por la noche continúa el solemne Novenario de preparación á la fiesta de la Virgen de Lourdes, con sermón que dirá el Rdo. señor Tutzó, M. A.

En S. Francisco de Asís á las 5 y media Misa, Estación, Letanías y Comunión de reparación el Corazón de Jesús. También se celebra tan piadoso acto de desagravio con Misas en S. José, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas. Por la noche en el Sagrado Corazón las Concepcionistas dedican un solemne ejercicio de reparación y desagravio con el Señor de manifiesto y bendición.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

VALORES PÚBLICOS

	Madrid 3.—4 l.
4 por 100 interior.	84'75
Idem 5 por 100.	102'35
Acciones Banco España.	448'00
Comp. Arrend. Tabacos.	395'25
París á la vista.	11'70 á 00'00
Londres á la vista.	28'12 á 00'00

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajoll 4.—8 m
Barómetro 761'7; viento NE. muy flojo; mar picada; cielo acelajado.

Nuestros telegramas

—~)(:o::o::o::)~—

Debate sobre el acta del Sr. Lerroux

Palma 4.—10'30.

El Sr. Giner de los Rios ha manifestado que irá al Congreso y planteará inmediatamente el debate sobre el acta del Sr. Lerroux, en cuya discusión intervendrán

los Sres. Moret, Azcárate y Canalejas.

Conferencia

Palma 4.—10'50

Los Sres. Dato y Moret han conferenciado, acordando que no haya mas aplazamientos en la discusión del proyecto de administración local.

Senado y Congreso

Palma 4.—11'00

En ambas Cámaras continúa la discusión del proyecto de administración local.

En el Senado continúa tratándose el asunto del general Polavieja respecto al ferro-carril Va-co-Castellano.

El Conde de Albay defiende al general de las acusaciones del señor D. Rodrigo Soriano, las que estima de calumniosas.

Interviene también el Sr. Ministro de Fomento.

Autorización

Palma 4.—14'00

El Sr. Gobernador de la provincia ha autorizado la adquisición de enseres para la instalación de las Hermanas de la Caridad en el Lazareto de Mahón.

Documento.—Fallecimiento

Palma 4.—14'15

La prensa de Madrid publica un documento firmado por conspicuos republicanos adhiriéndose al bloque y abogando por la alianza liberal

Ha fallecido el Cardenal Monseñor Cretoni.

PALMER.

Para vender

Lo está un gramófono de excelentes voces, por un precio muy módico.

También hay varios discos para vender que se cederán á mitad de precio de su valor.

Para informes dirigirse calle del Rosario número 8.



Doña Clara Carreras y Olives

HA FALLECIDO

Á LAS 12 Y MEDIA DE ESTA TARDE Á LA EDAD DE 41 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo D. Lorenzo Morro, hijos, madre, hermanos, tío, sobrinos, sobrinas, hermanos y hermanas políticos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan eleven sus oraciones al Altísimo para eterno descanso de su alma, y asistir al entierro que tendrá lugar mañana viernes á las 11 y media.

Casa mortuoria calle del Castillo núm. 55.

Mahón 4 Febrero 1909.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delicat

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada conté 12 peper per preparar 12 tasses d'aigua.—Demàniuse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plaça del Angel; Reynald Ferreros, Rambla Nova; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

A MAHÓ, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y Á CIUDEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU.

DISPEPSIA
y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vias digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS
(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las *digestiones perezosas, succiedad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, vértigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.*

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Deventa en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

CRIADA
Informaran en esta imprenta, de un matrimonio sia hijos, que necesitan una.

Músicos y aficionados al arte musical

Por liquidar el negocio se venden á precios baratísimos. Violines, guitarras, acordeones, flautas, clarinetes, estuches violin, guitarra, cuerdas para toda clase de instrumentos y demás accesorios.

Hora de venta, todos los dias laborables de 6 á 7 tarde.

NUOVA, 38

Aprovechad la ocasión, que jamás se os presentará, como la presente.

BILLARES
Los hay para ven er en buenas condiciones; para informes en el Casino LA UNIÓN.

PÉRDIDA
Desde la Cuesta de Deyá á la calle de S. José, se perdió un abrigo de niño. Se gratificará á la persona que lo presente en esta Imprenta, calle del Bastión n.º 39.

¡GRATIS!
Catálogo ilustrado en seis idiomas y precios de los

Pianos Orfiz y Cussó
Gran premio Milán 1906

Ventas en condiciones ventajosas. No comprar un piano sin consultar antes con

D. Domingo Estrada, Puente del Castillo, 9.—MAHÓN.

PEDRO RAMON Ortopédico-Especialista
(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramon, olvidan pronto la dolencia: optan, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) ó relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon, y á este fin los de la isla de Menorca acudirán al ilustrado Médico-cirujano, y peritísimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. Nicolás M. Comella Consulta de 2 á 3 Plazuela del Rosario, 4 CIUDEDELLA

Almacén de maderas de Miguel Hernandez
Andén de Levante núms. 30 y 31
Gran rebaja de precios

Pino-Flandes		Abeto	
3 por 9	el palmo lineal á ptas 0'32	3 por 9	el palmo lineal á ptas. 0'29
3 por 8	» » » 0'28	3 por 8	» » » 0'25
2 por 8	» » » 0'20	2 y medio por 8	» » » 0'22
1 y medio por 8	» » » 0'15	2 y medio por 7	» » » 0'18
1 y cuarto por 8	» » » 0'13	2 y medio por 6	» » » 0'16
1 por 8	» » » 0'10	Pino-tea, 1.ª extra, 3 por 9 el	
3 cuartos por 8	» » » 0'08	palmo lineal ptas. 0'44	
3 por 6	» » » 0'20		
1 por 7	» » » 0'08 1/2		
1 por 6	» » » 0'07		
3 por 4	» » » 0'14		

Hay existencia de tablonos serrados desde un hilo hasta seis.

Ultima novedad del alumbrado
Manguitos incandescentes de inflamación automática

Es el mejor manguito incandescente de inflamación automática, pues basta abrir la llave del gas para tener luz en el acto.

Es el manguito mas seguro y práctico que se conoce, evitando las explosiones de gas y los envenenamientos producidos por este último. Al menor escape de gas se enciende en el acto la lámpara, pues el agente de inflamación se encuentra dentro del tejido del manguito.

Capacidad de inflamación hasta la destrucción del manguito incandescente. Está fabricado según procedimientos especiales que garantizan su enorme durabilidad y un poder lumínico mucho más considerable qu cuantos manguitos se conocen en el mercado, de modo que su uso viene á resultar muy económico. Se vende en la hojalatería de

Lorenzo Conforto.—Portal de Mar 16.—MAHÓN

Se vende la lámpara **Z**

Café Torrefacto, marca LA ESTRELLA
con patente de invención por 20 años
Pedido en todas partes, es el mejor

El que toma caté LA ESTRELLA no olvida nunca su aroma ni su calidad inmejorables, pues supera á todos los conocidos hasta hoy. De venta en los principales establecimientos de la isla. Representante en Menorca:

Mateo Vives, Calle San Roque, n.º 15

Patatas bolado para semilla
Miguel Estela, calle Nueva 38, dará razón de quien puede proporcionarla.

PARA ALQUILAR
Lo están los bonitos altos de la casa calle del Castillo núm. 44. Informarán en la misma calle núm. 110.

LA CATALANA DE PEDRO HORTAL
Prieto y Caules, núm. 57

Gran surtido de vinos tanto de mesa como generosos á precios excesivamente módicos. También se encontrarán licores y refrescos. Se sirven á domicilio. También se sirven comidas.